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В ТЕМПЕ ВАЛЬС
Национальная библиотека пл< /ет побить все рекорды по пер

Наташа КОСТКО

Сейчас только и слышны разговоры о том, что глав-
ная республиканская стройка подходит к завершению,
что алмаз уже ограняется, что Александр Лукашенко
лично поучаствовал в возведении нового задания На-
циональной библиотеки. Дело осталось за малым -
переехать. О том, как планируется проведение вели-
кой транспортировки книг, нам рассказал заместитель
директора Национальной библиотеки по хозяйствен-
ной работе и строительству Станислав КАСПЕРОВИЧ.

Учтем
- На последнем совеща-

нии у президента 15 апреля
было принято окончатель-
ное решение по поводу
сдачи нового здания Наци-
ональной библиотеки.
Строители закончат свою
работу 1 сентября 2005
года. Хотя сейчас, пока
идут работы, мы тоже при-
нимаем в них участие,
наши инженеры следят за
документацией, постоянно
присутствуют на планер-
ках. У нас создана инженер-
ная группа из 10 человек
для контроля, обучения и
пуско-наладочных работ.

В рекордно
короткие сроки

- А как сейчас в старом
здании ведется подготовка
к переезду?

- Мы начали подготовку
к переезду, то есть консер-
вирование фондов, еще осе-
нью 2004 года. На сегодняш-
ний день у нас запаковано
чуть более 40% фондов.

Ведь сначала планирова-
лось, что здание будет сда-
ваться по пусковым объек-
там в три этапа. Но на пос-
леднем совещании у прези-
дента было принято реше-
ние сдавать это единым
комплексом. И такой вари-
ант гораздо лучше. Потому
что, во-первых, само здание
еще сырое, во-вторых, по-
стоянная пыль при строи-
тельных работах - это отри-
цательно скажется на кни-

закупаем подъемники, те-
лежки. Уже объявлены тен-
деры.

Итак, 1 сентября мы сра-
зу начинаем переезд. У нас
уже четко отработано, ка-
кие книги, из каких зданий,
когда, под чью ответствен-
ность будут перевозиться.
Все продумано, и инструк-
таж работников проведен.

Кстати, основная часть

гах. Мы всегда настаивали
на том, что переезд надо
начинать только после ухо-
да строителей.

- Мне приходилось чи-
тать, что на переезд потре-
буется несколько лет...

- Да, Ленинградская
библиотека, кстати, уже
пять лет переезжает. У них
10 млн книг. У нас 8 млн. Но
задача, которая стоит перед
нами, следующая. В июле-
августе мы закроем библио-
теку, допакуем книги. В це-
лом нам надо перевезти
2.240 т книг. Еще примерно
тонн 50 - имущество биб-
лиотеки. Только стеллажей,
если их разложить в длину,
получается 90 км. Две коль-
цевые вокруг Минска.

Сейчас у нас уже опре-
делен перечень оборудова-
ния, которое будет задей-
ствовано при переезде. Мы

работ будет проходить осе-
нью - в начале зимы, поэто-
му мы уже заказали тенты,
чтобы ни дождь, ни снег не
попали на книги.

Кроме того, естествен-
но, работа идет с МВД, что-


